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L’UNSA ÉDUCATION AU CDEN 

du 19/10/2021

Monsieur le Directeur Académique, Mesdames et Messieurs les
membres du CDEN,

Ce CDEN se déroule alors que la rentrée a eu lieu il  y a six
semaines et après 

une année scolaire précédente éprouvante à plusieurs titres. Cette
nouvelle rentrée, à nouveau, sous protocole sanitaire et pesante,
demandera  une  grande  vigilance  pour  assurer  la  protection  de
toutes  et  tous  ainsi  que  la  poursuite  de  l’enseignement  en
présentiel souhaité et nécessaire.

Malgré un contexte morose, l’UNSA Éducation et ses syndicats
veulent s’engager 

au  plus  proche  des  collègues  pour  la  reconnaissance  de
l’engagement de tous les métiers de l’Education et parler des défis
éducatifs et des enjeux pour notre système éducatif.  Ces enjeux
majeurs  pour  notre  fédération  sont  la  réduction  des  inégalités
sociales et scolaires et une meilleure mixité sociale.  
Nous  continuerons  d’apporter  notre  contribution  au  débat  et  de
mettre  en avant  nos  propositions  d’autant  plus  que les  rentrées
passent, les ministres se succèdent et les inégalités se creusent ;
d’autant plus que les mesures prises ne suffisent pas à inverser la
tendance ; d’autant plus que le projet de budget 2022 passe à côté
des  défis  que  le  système  éducatif  doit  relever,  notamment  en
supprimant  350  postes  d’enseignants  dans  le  Second  Degré  qui
devra en parallèle accueillir près de 25 000 élèves 
supplémentaires.

Pour  l’UNSA  Éducation,  il  n’y  a  pas  de  fatalité.  Il  y  a  donc
urgence à réduire ces 



inégalités  qui  fracturent  notre  société  et  à  donner  les  moyens
nécessaires  aux  équipes  de  poursuivre  leur  investissement  pour
l’égalité  des  chances  et pour  le  maintien  d’un  service  public
éducatif de qualité répondant aux besoins de tous les élèves.

Pour la rentrée du Second Degré dans le Vaucluse, au regard de
la crise sanitaire, 

les conditions étaient dans l’ensemble réunies. Cependant, sur le
plan éducatif,  notre  analyse  est  incomplète  du  fait  que le  CTSD
bilan  de  rentrée  ne  s’est  pas  tenu  et  que  ce  bilan  n’a  pas  été
communiqué malgré les requêtes que l’UNSA Éducation a adressées
aux services de la DSDEN.

De ce fait, concernant l’ordre du jour de ce CDEN, la dotation de
fonctionnement 

2021,  nous  estimons  regrettable  le  delta  entre  les  effectifs
prévisionnels  du  Conseil  Départemental  et  ceux  que  l’IA  a
communiqués au CTSD Second Degré du 1er juillet 2021. 

Malgré des fonds de roulement élevés voire très élevés pour
certains collèges et 

pour  lesquels  la  dotation  est  par  conséquent  moins  importante,
nous exprimons notre incompréhension, notre inquiétude face à la
baisse générale de la dotation : en effet, cette baisse est continue
depuis plusieurs années alors que la hausse des effectifs est, elle
aussi depuis plusieurs années, continue.  

L’UNSA  Éducation  ne  peut  qu’espérer,  cependant,  que
l’investissement du 

Conseil  Départemental,  d’une  manière  ou  d’une  autre,  se
poursuivra et 
accompagnera cette hausse des effectifs dans ses divers besoins :
égal accès à 
l’éducation, à la culture et au numérique, accueil dans des locaux
qui  répondent  aux  exigences  de  développement  durable  et  de
protection de la santé ; domaines 
auxquels l’UNSA Éducation est de même très attachés.

Je vous remercie pour votre attention.




